

ALMAS⁺

PUBLICACIÓN DE MISIONEROS DE GUADALUPE



*¡Regalos
especiales
para él!*

CONSULTA LAS PP. 24 Y 25



Actitudes misioneras:
compasión y amor

Junio 2025
EJEMPLAR GRATUITO
AÑO LXVI, NÚM. 906



► Extracto de la homilía del Papa Francisco en la Misa celebrada en la Capilla de la Casa de Santa Marta. 17 de septiembre de 2019.

La compasión te hace ver las cosas como son; es como la lente del corazón: nos hace entender de verdad la dimensión de las cosas.

Muchas veces, en los Evangelios, Jesús se deja llevar por la compasión. La compasión es el lenguaje de Dios. Fue Dios quien dijo a Moisés “he visto el dolor de mi pueblo” (*Ex 3, 7*); es la compasión de Dios la que envía a Moisés a salvar al pueblo. Nuestro Dios es un Dios de compasión, y esa compasión es –podemos decir– la debilidad de Dios, pero también su fuerza, lo mejor que nos da: porque fue la compasión la que le movió a enviarnos al Hijo. Es el lenguaje de Dios.

Si la compasión es el lenguaje de Dios, muchas veces el lenguaje humano es la indiferencia. ¿Cuántas veces miramos a otra parte y cerramos la puerta a la compasión? Podemos hacer examen de conciencia: ¿habitualmente miro a otra parte? ¿O dejo que el Espíritu Santo me lleve por la senda de la compasión, que es una virtud de Dios?...

La compasión nos lleva por la vía de la verdadera justicia. Siempre hay que restituir a los que tienen cierto derecho y eso nos salva del egoísmo, de la indiferencia, del encierro en nosotros mismos. Sigamos al Evangelio: “El Señor fue presa de gran compasión”. Que Él tenga también compasión de cada uno de nosotros: lo necesitamos.



Para crecer en la compasión por el mundo

► P. Héctor Javier Cortés Tornel, MG

La compasión es el don que nos conecta profundamente con la humanidad. A través de ella, reconocemos en cada ser humano un reflejo de nosotros mismos, recordándonos que el dolor, la alegría y la lucha son comunes a todos.

En los Evangelios, Jesucristo se nos revela con una entrañable compasión por los otros, mostrándonos que la verdadera grandeza se encuentra en el servicio desinteresado y el cuidado del otro. La compasión nos invita a ver más allá de nuestras fronteras y barreras, de cualquier grupo social o religión, para tender la mano a aquellos que sufren y construir puentes donde haya muros.

Nosotros, como fieles católicos, estamos llamados a discernir y promover la compasión en un mundo que, en ocasiones, parece carecer de ella. El Papa Francisco nos invita a rezar este mes por un corazón compasivo, que esté siempre dispuesto a escuchar, acompañar y actuar en favor de los más vulnerables y necesitados. Roguemos por aquellos que viven en la periferia de la sociedad, los que son marginados y olvidados; pidamos a Dios ese don de sentir compasión por los demás, esa sensibilidad misionera que viene de Él y nos lleva a transformar nuestro mundo en un lugar más humano.



◀ Padrinos y Madrinas,
los invitamos a escuchar
esta reflexión en voz del
P. Héctor Javier escaneando
el código.

ALMAS

Publicación de Misioneros de Guadalupe

Ejemplar gratuito. Prohibida su venta.
Año LXXVI | Núm. 906 | Junio 2025

DIRECTORIO

Editor responsable: P. Juan Francisco Torres Ibarra, MG | **Director:** Sergio A. Martínez Sánchez
Diseño editorial: Lourdes Reyes Esquivel | **Diseño gráfico:** Ma. Isabel Nápoles Vázquez
Redacción: Cynthia F. García García | **Ilustración:** Ana Patricia García Sagrero

CONTENIDO

junio



En portada:

P. Enrique Arturo
Álvarez Morales, MG,
en Cuba.



Misión es acción
Dios es quien sabe

06



Desde la Misión
Crecer en la compasión
por el mundo

09



Mundo Misionero
30 años de fe
y esperanza en Cuba

13



COV
La Pastoral Vocacional: un espacio
para descubrir la voluntad de Dios

16



Voz del Seminario
Mi experiencia en la Pastoral
Universitaria

20



Bautizados & enviados
Querida Sierra Tarahumara

22

El Instituto de Santa María de Guadalupe para las Misiones Extranjeras fue fundado en 1949 por el Episcopado Mexicano y la Pontificia Unión Misional del Clero para formar y enviar misioneros a los países no cristianos que le señale el Santo Padre. El Papa Pío XII aprobó sus Constituciones.

El Primer Superior General fue Mons. Alonso M. Escalante. El Instituto es sostenido por los católicos mexicanos. *Almas* es editada por Editora Escalante, SA de CV, Córdoba 17, PB, local 1, Col. Roma, Alc. Cuauhtémoc, CP 06700, CDMX. Editor responsable: P. Juan Francisco Torres Ibarra, MG. Distribuida por Misioneros de Guadalupe, AR, Cantera 29, Col. Tlalpan, CP 14000, CDMX. Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del Título Núm. 04-2022-121313472700-102. Certificado de Licitud de Título y Contenido Núm. 16831. Impresa en Reproducciones Fotomecánicas, SA de CV, Duraznos 1, esquina Ejido, Col. Las Peritas Tepepan, Alc. Xochimilco, CP 16010, CDMX. Tel. 55 5334 1750. Registro Postal Publicaciones Núm. PP09-0298 autorizado por Sepomex.

La compasión es un sentimiento que tenemos cuando presenciamos el sufrimiento ajeno y queremos hacer algo para ayudar.

Aprendemos a ser compasivos por nuestra familia, por aquellos que se compadecen de los demás, pero quien más nos lo enseñó y practicó fue Jesús.

En *Lucas 6, 36* Jesús nos dice: "...sean compasivos como su Padre es compasivo..." indicándonos que es posible asemejarnos al Padre si nos lo proponemos. En este mismo pasaje del Evangelio, Jesús pide que no se juzgue a nadie para no ser juzgados de la misma manera.

En la actualidad, podemos recibir información de sucesos que ocurren al otro lado del mundo casi en tiempo real, provocándonos una reacción espontánea que quizás ocultamos porque no es lo que comúnmente se espera, que una persona se preocupe por los demás.

En muchas ocasiones, se puede llegar a pensar que como es algo que ocurre lejos de nosotros, no importa lo que se siente, piense o cómo se reaccione ante esos acontecimientos, pero la realidad es que sí debería importar la manera en que respondemos porque ahí se ve reflejada la capacidad que se tiene de compasión. Pidamos al Señor que nos haga compasivos y misericordiosos como nuestro Padre.



Estimados Misioneros de Guadalupe, Padrinos y Madrinas:

Quiero compartirles una imagen de mi mamá, la señora Manuela T., quien tiene 84 años de edad y radica en Sayula, Jalisco. A pesar de ser una persona mayor, sigue siendo muy activa y participativa en su comunidad.

Es Madrina desde hace varios años y apoya con mucho gusto y devoción a la misión de evangelizar, lo cual resulta difícil, pero gracias a su ejemplo, mis hermanos y yo ahora somos parte de esta bonita misión.

Además de ser Madrina, también fue ministra de la Comunión y le dieron la mayordomía de san Sebastián; estuvo en el patronato de la capilla de la Virgen del Carmen y ayudó para su construcción; asimismo, participó en el grupo de visita a los enfermos, y es una de las organizadoras del Viacrucis de cada año, entre otras cosas que ha hecho por los demás sin siquiera pensarlo.

Siempre trata de ayudar aunque a veces ni ella misma cuenta con los recursos, pero busca la manera de hacerlo, ve mucho por el prójimo y por quien lo necesite. Quienes la conocen se dan cuenta de la bondad y generosidad de su corazón; donde vive es muy conocida y querida por todos sus vecinos porque saben que siempre pueden contar con ella, en las buenas y en las malas, al igual que con nosotros, ya que toda la familia esperamos seguir su bonito ejemplo.

En junio es su cumpleaños y todos la felicitamos mucho. De antemano, les agradecemos.

Atte. Ana Bertha A.T.

Cuéntenos sus testimonios de fe
y ayuda a las Misiones.
Escríbanos a: difusion@revistaalmas.com.mx



¡Apoye a nuestros futuros sacerdotes misioneros!

Nuestros jóvenes seminaristas necesitan su generosidad para continuar su formación misionera

BECA COMPLETA

\$12,000.00

MEDIA BECA

\$6,000.00

BECA PARCIAL

\$1,000.00

Puede hacerlo en línea,
escaneando este código



O a través de depósito bancario:

citibanamex

Cuenta: 54749
Sucursal: 870
Referencia: 2222222292

BANORTE

Emisora: 20734
Sucursal: 0361
Referencia: 222222226

BBVA

Convenio CIE: 0782270
Referencia: 222222226

Santander

Sucursal: 5715
Cuenta: 92-00012153-1
Referencia: 222222226

CLABE INTERBANCARIA: 002180087000547491



Sea parte de nuestros
Bienhechores de beca y reciba
un kit “Capilla Seminario MG”.

*Aplica para BECA COMPLETA (en una sola
exhibición al término de las parcialidades)

Para identificar el donativo, por favor
llámenos o envíe su comprobante a:

Línea Misionera: 800 00 58 100
Lunes a viernes, de 8:30 a 18:00 h
padrinosmg@misionerosdeguadalupe.org



MISIONEROS DE GUADALUPE.



Dios es **QUIEN SABE**

► P. Alijandro Álvarez Velázquez, MG

Queridos Padrinos y Madrinas, en la Parroquia de San Pedro y San Pablo Apóstoles, en Cahama, al sur de Angola, vivimos un tiempo de gracia y alegría puesto que además del Jubileo por los 75 años de fundación de los Misioneros de Guadalupe (MG), nos hemos llenado de jubileos, el de los 50 años de la fundación de la Diócesis de Ondjiva, a la que pertenecen nuestras dos parroquias.

Además de estar presentes en Cahama, en 2024 se elevó a parroquia una de nuestras capillas, la de San Carlos Lwanga, siendo ahora un nuevo compromiso de nuestra Misión de Angola en esta diócesis. Volviendo al tema de los jubileos, nos anima a todos, como Iglesia, el Jubileo de 2025 al que nos ha convocado el Papa Francisco y que tiene como tema: “Peregrinos de esperanza”.



Es precisamente este rubro el que ahora anima nuestro querer hacer misionero; a mí, particularmente, me motiva el hecho de estar en estas tierras de misión en los mencionados compromisos, puesto que se trata de una región de tribus con una riqueza étnica muy variada, pero también con culturas ancestrales muy arraigadas; en una de estas parroquias se encuentran tres tribus semi-nómadas que conservan casi intacta su cultura y que poco a poco van conociendo la Palabra de Dios. Entre estas tribus y con la fragilidad ambiental, llueve poco y casi cada año vivimos en riesgo de hambre y de calamidades como la sequía; aquí, he encontrado un testimonio increíble de esperanza y resistencia, como dice el Evangelio en las Bienaventuranzas: “Bienaventurados los pobres, porque de ellos es el Reino de los cielos” (Lc 6, 20). Este pueblo habita en medio de riesgos y situaciones difíciles; por ejemplo, en 2018 fue necesario que todos salieran de sus aldeas o rancherías con los niños y ancianos para buscar comida y ayuda en los centros urbanos; los jóvenes migraron para encontrar trabajo y sustento en los países vecinos y se perdieron muchos rebaños y vidas. Era

impresionante escuchar los reclamos por comida y agua, golpeándose muchas veces el estómago vacío y a las puertas de nuestra parroquia a los ancianos y ancianas que gritaban: *¡Ondjala, ondjala, ondjala!* (que significa hambre, en lengua oludhimba); al mismo tiempo que yo me golpeaba la cabeza y el corazón para decir: “Dios mío, Dios mío, Dios mío”.

Ante estos sucesos, me venía a la mente el texto de las Bienaventuranzas, pues estos hermanos nunca se abandonaron o desanimaron; en situaciones como esta fue impresionante (y lo sigue siendo) cómo su primer sentimiento y palabra fue: “Padre, gracias por lo que se está haciendo, no se preocupe tanto, Dios es quien sabe”. Esta simple frase, más sabia y llena de fe, refleja en la mirada de los ancianos un brillo de confianza en Dios y de compasión, pues saben que hay otros que están sufriendo igual que ellos, y aunque se preocupan por ver qué van a hacer para llevar sustento y mantener a sus familias (generalmente son una pequeña aldea de varias familias, pero de varios integrantes), sobresale su confianza en que lo difícil pasará, que lo que queda es bueno para recomenzar, pues a final de cuentas, Dios es quien sabe.

Me viene desde el fondo del corazón el pensar cómo actuaría yo ante una dificultad y una exigencia tan grandes, y aunque trato de responder con la misma actitud de fe y confianza que ellos me transmiten, me aferro muchas veces a mi seguridad, dejo que Dios me hable por medio de esta actitud de confianza de parte de ellos y trato de poner manos a la obra para responder a los desafíos.

La misma actitud puede encontrarse en la alegría de los tiempos de calma, de estabilidad y de bonanza, puesto que, en cada visita a las comunidades, en cada misa, siempre habrá en el ofertorio una gallina para llevar a casa, un poco de maíz, de frijol o *massango* (una especie de sorgo para hacer harina), que dan señales de la alegría de compartir, de la confianza en que Dios no nos abandona

y que siempre habrá algo para dar, aunque la posibilidad de lo contrario esté siempre acechando. Por estas y otras razones, creo que soy bendecido en la Misión, por lo que aprendo de este pueblo, pues al final, “Dios es quien sabe”.

Los invito a que, en medio de nuestras dificultades, de nuestras preocupaciones y dentro de este ambiente jubilar, continuemos abiertos con compasión a manifestarnos atentos a las necesidades del otro; que la preocupación de cada día no nos cierre la mano para compartir el pan, y que en la dificultad podamos decir “Dios es quien sabe”. Gracias, Padritos y Madrinas, por el cariño y apoyo que nos brindan cuando pasamos tiempos difíciles, y recuerden que en las alegrías y en las penas cuentan siempre con nuestra oración. Dios es quien sabe. *



Crecer en la compasión POR EL MUNDO

► P. Enrique Arturo Álvarez Morales, MG

En un mundo cada vez más polarizado y dividido, el Papa Francisco ha hecho un llamado urgente a la compasión y la solidaridad entre los seres humanos. A lo largo de su pontificado, ha utilizado su voz para abogar por la justicia social, el cuidado del medio ambiente y el respeto a la dignidad de las personas. En este contexto, su intención de fomentar una mayor compasión hacia el mundo merece una profunda reflexión.

La compasión como pilar fundamental

La compasión, entendida como la capacidad de reconocer el sufrimiento ajeno y responder con empatía y acción, es un concepto central en las enseñanzas cristianas. El Papa Francisco ha enfatizado en numerosas ocasiones que la compasión debe ser el motor que impulse nuestras acciones hacia aquellos que sufren. Desde los migrantes, que buscan una vida mejor, hasta los pobres y marginados en nuestras comunidades, el Papa nos recuerda que todos somos parte de una misma humanidad y que las dificultades de uno son las de todos.





Llamado a la solidaridad global

Uno de los aspectos más destacados del mensaje del Papa Francisco es su llamado a la solidaridad global. En su encíclica *Fratelli tutti*, el Papa plantea una visión del mundo donde la carestía y la desigualdad son combatidas mediante un enfoque colectivo. Francisco nos insta a ver más allá de nuestras fronteras y a reconocer que el sufrimiento no tiene límites geográficos.

Este llamado a la unidad es especialmente relevante en tiempos de crisis sanitaria, económica y social, donde los lazos de solidaridad son más necesarios que nunca.

El cuidado del planeta

La compasión también se extiende a nuestro entorno natural. El Papa Francisco ha sido un firme defensor de la ecología y ha abogado por la protección de nuestra casa común.

En *Laudato si*, se aborda la interconexión entre el sufrimiento humano y la crisis ambiental. El Papa nos anima a ser custodios de la Tierra y a desarrollar un sentido de responsabilidad hacia las generaciones futuras.

Este enfoque ecológico de la compasión resuena en muchos, motivando a una acción colectiva para luchar contra el cambio climático y proteger los recursos del planeta.

Educación y formación en la compasión

Para crecer en la compasión, el Papa destaca la importancia de la educación y la formación.

Fomentar un sentido de empatía desde una edad temprana ayuda a construir una sociedad más solidaria. Las comunidades y las instituciones educativas tienen el deber de promover valores que realcen la comprensión y el respeto mutuos. A través de programas de formación e iniciativa comunitaria, podemos cultivar una cultura de compasión que impacte a generaciones futuras.

Conclusión

La intención del Papa Francisco de crecer en la compasión por el mundo es un llamado que trasciende fronteras. Nos invita a ser agentes de cambio, a abrir nuestros corazones y a actuar en favor de los más vulnerables.

En un contexto global lleno de desafíos, su mensaje se convierte en un faro de esperanza que nos recuerda que cada acto de compasión, por pequeño que sea, puede marcar una diferencia significativa. La verdadera compasión implica responsabilidad, acción y un compromiso renovado hacia la humanidad y el planeta. Así, la visión del Papa no es solo un ideal, sino una guía práctica para todos nosotros, invitándonos a transitar juntos en un camino de amor y solidaridad. *





MISIONEROS DE GUADALUPE AR



Queridos Padrinos:

Queremos felicitarlos por el don de la paternidad. Que el Señor inspire y bendiga a todos los papás para que cuiden y guíen a sus hijos con amor y perseverancia.

Asimismo, recordamos a aquellos que ya han partido de este mundo y oramos para que Dios les conceda la vida eterna.

Feliz Día del Padre

Durante este mes, los invitamos
a seguir la Eucaristía especial
por los padres, a través de
Youtube o Facebook,
o escaneando este código.



Recuerde que puede hacernos llegar sus intenciones en:
https://bit.ly/Papás_MG



30 años DE FE Y ESPERANZA en Cuba

En la segunda mitad del siglo XX, comenzó en Cuba una presencia muy fuerte de la ideología marxista-leninista, dando paso a una noche oscura en la fe del pueblo cubano, reflejada en el abandono de la religión católica.

Continúa en la página siguiente →



SANTO
DEL
MES
MÓ

SAN PEDRO Y SAN PABLO, APÓSTOLES

SOLEMNIDAD ▶ 29 DE JUNIO

- San Pedro, originalmente llamado Simón, fue un pescador judío a quien Jesús llamó para ser apóstol cuando lo encontró en el mar de Galilea (*Mt 4, 18-20*).
- Se convirtió en uno de los apóstoles más cercanos a Jesús, quien le cambió el nombre a Pedro o “piedra” sobre la que se edificaría su Iglesia, siendo el jefe de los apóstoles y convirtiéndose en el primer Papa.
- Jesús también le otorgó a Pedro las llaves del cielo y de la tierra (*Mt 16, 19*), por eso se le representa a menudo con este símbolo.
- San Pablo, conocido como Saulo, nació en Tarso, en una familia judía, no conoció a Jesús y como fariseo, era enemigo de los cristianos.
- Se dedicó a perseguir cristianos en la ciudad de Damasco, hasta que en el camino se le apareció Jesús, quien le habló (*Hch 13*). Despues de este hecho, fue bautizado y, a partir de entonces, dedicó su vida a predicar el Evangelio.
- Fue conocido por ser el “apóstol de los gentiles”, ya que llevó el mensaje de Jesús no solo al pueblo judío, sino a todos los hombres.
- Ambos fueron martirizados en Roma; san Pedro fue crucificado de cabeza entre el año 64 y 68, y san Pablo fue decapitado hacia el año 64. Se les venera a ambos el mismo día como pilares fundamentales de la Iglesia.



Sin embargo, hacia 1986, se realizó en Cuba el Encuentro Nacional Eclesial Cubano (ENEC), que marcó el resurgimiento de la fe, reanimada por el Espíritu Santo. En este contexto de nuevos comienzos, hacia 1995, la Conferencia de los Obispos Católicos de Cuba, a través del Cardenal Jaime Lucas Ortega Alamillo, hizo un llamado a los institutos misioneros para prestar su ayuda a la Iglesia cubana.

Misioneros de Guadalupe (MG) respondió a este llamado, enviando a los primeros sacerdotes a colaborar en la evangelización de la isla caribeña. Desde el 11 de junio de 1995, MG atiende con entusiasmo, entrega y dedicación las labores de formación humana y cristiana del pueblo cubano; nuestros misioneros han colaborado en la Arquidiócesis de San Cristóbal de La Habana, la Arquidiócesis de Santiago y la Diócesis de Bayamo-Manzanillo, fortaleciendo y acrecentando las diferentes comunidades parroquiales a su cargo.

Este 2025, se cumplen 30 años de ardua labor misionera en Cuba, por lo que felicitamos a todos los sacerdotes MG que han dedicado y continúan brindando su esfuerzo y trabajos en pro de la evangelización del pueblo cubano:



ORACIÓN A **SAN PEDRO Y SAN PABLO**

¡Oh santos apóstoles Pedro y Pablo!

Yo los elijo hoy y para siempre por mis especiales protectores y abogados; y me alegra humildemente tanto contigo, san Pedro, príncipe de los Apóstoles, porque eres la piedra sobre la cual edificó Dios su Iglesia; como contigo, san Pablo, escogido por Dios para vaso de elección y predicador de la verdad en todo el mundo.

Alcáncenme, les suplico, una fe viva, una esperanza firme y una caridad perfecta; atención en el orar, pureza de corazón, recta intención en las obras, diligencia en el cumplimiento de las obligaciones de mi estado, constancia en los propósitos, resignación a la voluntad de Dios y perseverancia en la divina gracia hasta la muerte; para que mediante sus intercesiones y sus méritos gloriosos, pueda vencer las tentaciones del mundo, del demonio y de la carne, me haga digno de presentarme ante el supremo y eterno pastor de almas, Jesucristo, que con el Padre y el Espíritu Santo vive y reina por los siglos de los siglos, para gozarle y amarle eternamente.

Amén.

- P. Francisco Sanabria Enciso, MG
- P. José Epitacio González Jaramillo, MG
- P. Manuel Islas Rodríguez, MG
- P. Salvador Espinoza Ayala, MG
- P. Jorge Cruz Avila, MG
- P. Rodolfo Loza Hernández, MG
- P. José Alberto Contreras Téllez, MG
- P. Óscar Mario Romero Becerra, MG
- P. Agustín Luna Corona, MG †
- P. Pablo Bejarano Martínez, MG †
- P. Carlos Manuel Jiménez Fernández, MG †
- P. Joel Sevilla Lara, MG
- P. Alfonso Arceo López, MG
- P. José Serafín Anaya, MG
- P. Juan Rivera Torres, MG
- P. Juan Manuel Guerrero Muñoz, MA



Comunidad actual de MG en la Misión de Cuba

- P. Francisco Flores Muñoz, MG
- P. Raúl Ibarra Hernández, MG
- P. José Carlos Romero Rocha, MG
- P. Enrique Arturo Álvarez Morales, MG
- P. Lenny Leonardo Fernández Quituc, MG
- P. Gilberto Escobedo Salinas, MG
- P. Miguel Ángel Hernández Ruiz, MG

En la actualidad, nuestros hermanos sacerdotes misioneros se encuentran evangelizando en la Arquidiócesis de La Habana, en las parroquias de Cristo Rey, San Pablo Apóstol, la Santa Cruz y Madre de la Divina Pastora, así como en la Diócesis de Pinar del Río, atendiendo las parroquias de Nuestra Señora del Rosario y del Sagrado Corazón de Jesús. *

**¡Gracias Padrinos y Madrinas por hacer posibles estos
30 años de fe y esperanza en la Misión de Cuba!**



La Pastoral Vocacional: un espacio para descubrir la voluntad de Dios y la TRANSFORMACIÓN SOCIAL

► José Ramón Mejía Bobadilla,
Docente de Ciencias y Humanidades

La Pastoral Vocacional no es solo un camino para quienes sienten el llamado al sacerdocio o la vida consagrada, sino un espacio abierto donde cada persona puede descubrir su misión en la construcción del Reino de Dios y, con ello, en la transformación de la sociedad.

La vocación, que proviene del latín *vocare* –llamar–, es ese impulso profundo que nos invita a responder a la voluntad de Dios con generosidad y compromiso. Todos hemos recibido el don de la vida, y con él, múltiples llamados que nos desafían a construir un mundo más justo, humano y fraternal.

Como seres humanos y seguidores de Jesús de Nazaret, estamos llamados a ser constructores del Reino. Sin embargo, el verdadero desafío consiste en discernir desde dónde, cómo y con qué herramientas podemos continuar la obra de Dios en el mundo. Cada persona es única, con talentos y capacidades particulares, y es en ese camino de autodescubrimiento donde la Pastoral Vocacional juega un papel fundamental, ayudando a los jóvenes a escuchar la voz de Dios en su vida cotidiana.



Acompañar a los jóvenes en este proceso de discernimiento es clave para que puedan reconocer sus dones y ponerlos al servicio de los demás. No todos están llamados a la misma misión, pero todos tienen una tarea esencial en la transformación de la realidad según los valores del Evangelio: justicia, paz, solidaridad y amor. Estos valores, tan urgentes en un mundo marcado por la indiferencia y la desigualdad, son el punto de partida para hacer de la vocación un verdadero camino de servicio y cambio social.

El Reino de Dios no se edifica solo desde los templos o los púlpitos, sino también en el compromiso con la sociedad: en la defensa de los más vulnerables, en la educación, en la promoción de la paz y en cada acto de amor y entrega diaria. Por ello, una pastoral vocacional viva y dinámica no solo debe abrir horizontes espirituales, sino inspirar corazones y fortalecer la decisión de transformar el mundo con la luz del Evangelio.

Es fundamental destacar que la voluntad de Dios se manifiesta con mayor fuerza en los lugares donde la injusticia hierre la dignidad humana. Jesús

siempre tuvo preocupación por todos, pero de manera especial por los más vulnerables, los excluidos y olvidados. Es precisamente en esos contextos donde su voz resuena con mayor claridad, llamándonos a revertir la historia. Allí, en medio del sufrimiento y la marginación, es donde la presencia de Dios debe hacerse más visible, y donde la Pastoral Vocacional encuentra su sentido más profundo: formar corazones dispuestos a servir y a llevar esperanza a quienes más lo necesitan, a darlo todo para encarnar los valores del Reino de Dios.

Descubrir la voluntad de Dios es hallar cómo hacer de este mundo un lugar más humano. Quien responde a su vocación, lo hace también al llamado de cambiar la historia desde su propia realidad, aportando su vida, servicio y amor para que el Reino de Dios sea una realidad concreta y viva en nuestra sociedad.

Que el Espíritu de Dios llene nuestros corazones de fuerza y valentía para sumergirnos en las realidades que claman justicia y amor, y así, con pasión y entrega, ser verdaderos constructores del Reino, como nos enseñó Jesús de Nazaret. *



COFAMI-MG

COMUNIDAD DE FORMACIÓN Y ANIMACIÓN MISIONERA

SER MISIONEROS DEL AMOR

¿Alguna vez has sentido que alguien te entiende perfectamente cuando estás triste o preocupado? Eso se llama empatía, una capacidad que todos podemos practicar para imaginar cómo se sienten los demás. Cuando vemos que alguien necesita ayuda, nuestra misión, como bautizados, es no quedarnos de brazos cruzados, sino actuar con amor y generosidad.

Así como Jesús siempre se preocupó por los demás, también nosotros podemos tender una mano amiga y hacer que las personas a nuestro alrededor se sientan acompañadas.



¿Te atreves a ser misionero hoy?



OBRAS DE MISERICORDIA

Resuelve el siguiente crucigrama para descubrir la palabra faltante en las Obras de Misericordia.



Corporales (horizontal):

- 1) Visitar a los _____.
- 2) Dar de comer al _____.
- 3) Dar de _____ al sediento.
- 4) Dar _____ al peregrino.
- 5) _____ al desnudo.
- 6) _____ a los presos.
- 7) Enterrar a los _____.

Espirituales (vertical):

- 1) _____ al que no sabe.
- 2) Dar buen _____ al que lo necesita.
- 3) _____ al que se equivoca.
- 4) Perdonar al que nos _____.
- 5) Consolar al _____.
- 6) Sufrir con _____ los defectos del prójimo.
- 7) Rezar a Dios por los _____ y los difuntos.

MI EXPERIENCIA EN LA **PASTORAL UNIVERSITARIA**

► S. Diego Humberto Navarro Zárate

Hola Padrinos y Madrinas de nuestro Instituto, los saludo esperando se encuentren bien. Actualmente estoy cursando el tercer año de Filosofía y apoyando en el equipo de Pastoral Universitaria de la Universidad Intercontinental (UIC). En esta experiencia he encontrado diferentes formas de percibir la presencia de Dios en la vida del joven estudiante, la cual muchas veces es incomprendida en el contexto actual de la sociedad.

Dentro del trabajo a realizar en esta pastoral podríamos hablar de diversas actividades; sin embargo, desde mi experiencia, me gustaría destacar tres. En primer lugar, se encuentra la actividad “Santología”, en la que se busca dar a conocer la vida de los santos para que puedan aportar un poco más a la vida universitaria de los jóvenes. Asimismo, nos ayuda a dar un sentido a la expresión de fe de cada estudiante y administrativo. Esta actividad me ha enseñado a confrontar mi vida actual con la de los santos en cuanto a la relación que podemos llevar con Dios, esto me lleva a preguntarme: ¿con qué recursos estamos acercando a las personas a Dios? Por otro lado, tenemos el taller de oración y música, que consiste en exponer una hora a Jesús Sacramentado y orar



de manera espontánea y no tan estructural, sino que ayude a la comunidad universitaria a acercarse más a Cristo. En esta actividad he visto muchos rostros de amor que anhelan un acercamiento profundo con Dios y entregarle todo a Jesús. No se trata de obtener de Él una solución a los problemas en el estricto sentido, sino de hacerlo parte del sentido de la vida, pues debido a las actividades cotidianas, a veces se encuentra un poco opacado.

Por último, tenemos la actividad de Campo Misión, en la que se integra a los alumnos de la universidad para apoyar en algunas comunidades rurales. En esta ocasión, fuimos a Los Naranjos, en Ixtapan de la Sal, Toluca, Edomex, donde colaboramos en la fiesta de la Virgen de Guadalupe; fue una experiencia gratificante, pues se notaba la entrega de las personas para aprender un poco más de la Virgen y del Adviento. Muchas experiencias conmovieron nuestros corazones; una de ellas fue observar cómo cada persona, sin importar su situación, si eran adultos mayores o personas que llegaban del trabajo, o quienes cuidaban enfermos, etcétera, todos buscaban asistir a la Eucaristía y participar en las actividades programadas

por el sacerdote, el grupo de jóvenes y los seminaristas misioneros. Esta forma de ver la Eucaristía como algo esencial en nuestras vidas, nos impulsa a incrementar la relación que llevamos con Dios y ver cómo podemos lograrlo, quizás a través de pequeños actos habituales que se realizan con amor. Esto es un poco de lo que hallamos en la Pastoral Universitaria.

En conclusión, en el ámbito personal, cada actividad de esta pastoral (apostolado) me ha llevado a tener experiencias que han marcado mi caminar vocacional para cimentar mis ideales y avanzar en este camino al sacerdocio misionero. Cada paso dentro de la pastoral nos enseña que todos tenemos un deseo por encontrar a Dios y dar una explicación de él, pero no podemos lograrlo si dentro de esta barca no lo reconocemos y dejamos que Él actúe. Si pudiera darles un consejo a los jóvenes sería que se dejen encontrar por Dios y den un paso a la vez, que se detengan a observar el entorno para poder caminar con Él sin preocupaciones. Pidamos pues, Padrinos y Madrinas, por aquellos jóvenes que buscan a Dios, para que lo descubran en cada uno de nosotros, reflejado en el amor. *

Querida Sierra Tarahumara

► Brenda Carrete Guillén, MLA en la Tarahumara

Estimados Padrinos y Madrinas, estoy infinitamente agradecida con ustedes por su generosidad, con la que permiten a los Misioneros de Guadalupe (MG) compartir la misión con los pueblos indígenas.

Soy Brenda Carrete Guillén, Misionera Laica Asociada a MG, originaria de Durango. El 2 de febrero de 2024, en la Parroquia del Dulce Nombre de María (Sisoguichi, Chihuahua), nos recibieron con mucho cariño a mi hermana Elva y a mí para iniciar el Proyecto Laical Misionero en la Diócesis de Tarahumara. A partir de ese día, el corazón se preparó para dejarse sorprender por una cultura que rompe los esquemas.

Crecí con la idea de que Dios es un ser omnipotente que creó todas las cosas por amor y a Él todo le pertenece, un Dios que no necesita nada ni a nadie, pero aquí en la sierra, los rarámuri me presentaron a uno que es Padre y Madre (*Onorúame-Eyerúame*), al Creador pobre que alimentan en sus fiestas y al que danzan toda la noche hasta el amanecer para darle fuerza a Él y quitarle energía al maligno.





Los rarámuri viven con radicalidad los valores del Evangelio, con una fuerte identidad cultural y de una manera austera porque para ellos la pobreza material es libertad. Saben vivir de la tierra sin dañarla.

Cada comunidad indígena elige a sus gobernadores (*Siríame*); son ellos quienes guían, aconsejan y acompañan a la comunidad; no se sirven de ella, sino que se ponen al servicio de los demás.

Con estas y muchas otras enseñanzas, compruebo que este pueblo indígena es portador de otra manera plena de ver la vida que nos enriquecería a todos por su calidad humana. Antes se pensaba que era necesario llegar a los pueblos indígenas para organizarlos, actualizarlos y enseñarles a vivir “dignamente”, ahora nos damos cuenta de que están mejor organizados, leen los signos de los tiempos, encuentran la medicina en la naturaleza y saben que el consumismo nos hace esclavos de lo material. Para mí, la Sierra Tarahumara ha sido una escuela para la

vida, para crecer en el amor y la compasión por el mundo, tan herido y explotado por los hombres.

En la Diócesis, la comisión de Pastoral Indígena convoca a las reuniones del Proyecto de Fe Compartida en Tarahumara (PROFECTAR). Un gran fruto de estos encuentros ha sido el folleto “Querida Sierra Tarahumara”, el cual es una adaptación de *Querida Amazonía* del Papa Francisco. Este folleto ha sido una excelente herramienta para alzar la voz de nuestros hermanos indígenas. Debemos tener presente que la esperanza y el futuro de lograr un mundo mejor será a través de la sabiduría de estos pueblos originarios; ellos saben que la tierra puede vivir sin nosotros, pero nosotros no lo lograremos sin ella.

Los invito a orar por todos nuestros hermanos que arriesgan su vida levantando la voz para defender nuestra casa común y por aquellos que luchan por defender la vida y la dignidad de nuestros hermanos indígenas. *

Regalos de fe... ¡especiales para él!

Celebremos el don de la paternidad con regalos que reflejan la fe y el amor hacia nuestros queridos padres.
¡Adquiera un presente especial y apoye a las Misiones!



ADQUIÉRALOS CON SU
PROMOTOR
misionero
o en la Línea
Misionera
800 00 58 100.



Gorra MG

Tela resistente,
con el logotipo de MG.
Disponible en colores
negro y rojo.
Ajustable.

\$100.00



Monedero

Corte en piel, con logotipo de MG y Virgen de Guadalupe.

Disponible en tonos miel, negro y rojo (pregunte colores existentes).

\$100.00



Llavero Virgen de Guadalupe grabado

Metal plateado circular con logo de MG al reverso.

\$40.00



Llavero Virgen de Guadalupe oval grande

En forma de óvalo, metálico, con logotipo de MG al reverso; acabado en resina.

\$30.00



Llavero Virgen de Guadalupe redondo

Metálico, con logotipo de MG al reverso; acabado en resina.

\$30.00

En compras mayores a \$399 el **envío es gratis** al realizarlas por algún medio electrónico.



P. Jorge

CRUZ AVILA, MG

MISIONERO EN ESTADOS UNIDOS



Nació el 22 de octubre de 1953 en León, Guanajuato.



Fue ordenado sacerdote el 12 de julio de 1980.

Su testimonio

“El encuentro con Dios no es a mi medida, sino a la medida de Él. Y nos cuesta, a veces, responderle. Pero veo un momento de esperanza fuerte en la Iglesia, un amanecer nuevo y tenaz. Tenemos que ser conductores de lo que hablamos a través de nuestra vida, apasionarnos por nuestra humanidad y nuestra fe”.

Ingresó al Seminario de Misiones en 1967. Realizó estudios de Filosofía de 1973 a 1975, y de Teología, de 1975 a 1976 en la Universidad Iberoamericana. Concluyó sus estudios de Teología en la Universidad Intercontinental, de 1977 a 1980. Fue ordenado diácono el 22 de julio de 1979 en la Parroquia de Nuestra Señora Reina de los Ángeles, Estados Unidos. Recibió el Sacramento del Orden Sacerdotal misionero en el Templo de San Judas, en León, Guanajuato, de manos de Mons. Anselmo Zarza y Bernal. Después, fue nombrado a compartir el Evangelio en la Misión de Angola, en la que fue pionero. De 1988 a 1991, realizó estudios en Roma y de 1991 a 1995, fue Vicerrector del Pontificio Colegio Internacional de San Pablo Apóstol, de Propaganda Fidei en Roma. En 1995, se integró al equipo de formadores del Seminario Mayor de Misiones en CDMX. En 1997, fue enviado a colaborar en la Misión de Cuba, siendo Superior de esta Misión de 2008 a 2012. En 2017, fue nombrado Vicario de la Parroquia de Santa Martha, en Los Ángeles, California, Estados Unidos, y en 2018, asumió como encargado de la Procura de Los Ángeles. En 2022, fue asignado Coordinador de la Comunidad MG del Sureste y tomó posesión como párroco de la Parroquia de San Miguel Arcángel, en Temax, Yucatán.

Actualidad: fue nombrado para compartir el Evangelio nuevamente en la Misión de Estados Unidos.

¡Es momento de apoyar a la Misión! Realice sus donativos* en:

DEPÓSITO BANCARIO

citibanamex®

Cuenta: 54749,

Sucursal: 870

Referencia: 222222292

BBVA

Convenio CIE: 0782270

Referencia: 22222226

TRANSFERENCIA BANCARIA

citibanamex®

Nombre y concepto,

CLABE: 002180087000547491

*Para identificar el donativo, por favor, llámenos o envíe su comprobante con su nombre y teléfono al correo señalado abajo.

¡CONTÁCTENOS!

CIUDAD DE MÉXICO ► Cantera 29, Col. Tlalpan, Alc. Tlalpan, CP 14000, Ciudad de México. Tel.: 555 655 2691

GUADALAJARA ► Calle La Paz 42, Col. López Cotilla, CP 45615, San Pedro Tlaquepaque, Jal. Tel.: 333 825 2315

MONTERREY ► Río de Janeiro 100, Col. Altavista, CP 64840, Monterrey, NL. Tel.: 818 358 2101

MÉRIDA ► Calle 47 No. 455-A, entre 50 y 52, Centro, CP 97000, Mérida, Yuc. Tel.: 999 290 8471



LÍNEA MISIONERA:

800 00 58 100



CORREO ELECTRÓNICO:

padrinosmg@misionerosdeguadalupe.org



www.misionerosdeguadalupe.org

